

Gasteditorial

- 451 Nicht nur sauber, sondern rein? Hygiene im Spannungsfeld zwischen evidenzbasierten Maßnahmen und Meinungen
K. E. Unertl, W. A. Krueger

Aktuelle Medizin und Forschung

- 453 Hygienemaßnahmen in der Anästhesie
R.-P. Vonberg, P. Gastmeier

Übersicht

- 459 Entwicklung und gegenwärtiger Stand der kombinierten Spinal-Periduralanästhesie
B. Neruda

Originalien

- 469 Einsatz der Kehlkopfmaske in der anästhesiologischen Praxis deutscher Universitäts- und Lehrkrankenhäuser – Ergebnisse einer bundesweiten Umfrage
K. Goldmann, U. Braun
- 477 Die Anwendbarkeit der ProSeal-Larynxmaske bei Laparotomien
A. Borkowski, T. Perl, J. Heuer, A. Timmermann, U. Braun

Fallbericht

- 487 Schweres ARDS nach perioperativer Aspiration bei intraoperativer Beatmung mittels „ProSeal™“-Larynxmaske
C. Putzke, M. Max, G. Geldner, H. Wulf

Guest Editorial

- 451 More than “Clean”: Recommendations for Hygiene Must Meet Evidence-based Medicine
K. E. Unertl, W. A. Krueger

Topical Medicine and Research

- 453 Infection Control Measures in Anaesthesia
R.-P. Vonberg, P. Gastmeier

Review

- 459 Development and Current Status of Combined Spinal Epidural Anaesthesia
B. Neruda

Originals

- 469 Use of the Laryngeal Mask Airway at German University and University-affiliated Hospitals – Results of a Nationwide Survey
K. Goldmann, U. Braun
- 477 The Applicability of the ProSeal Laryngeal Mask Airway for Laparotomies
A. Borkowski, T. Perl, J. Heuer, A. Timmermann, U. Braun

Case Report

- 487 Severe ARDS Following Perioperative Aspiration of Gastric Content Associated with the Use of a “ProSeal™” Laryngeal Mask Airway
C. Putzke, M. Max, G. Geldner, H. Wulf